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Outros

Ata de N38 /2022, aos dois dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, 
Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio 
Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveirae Vanuza Freitas Lima. O senhor 
presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
 

OFICIO Nº0632/ 2022/ GIGOV-VC 
 

ASSUNTO: “Encaminhamento de cópia de Notificação de Tomada de Contas 
Especial ao Poder Legislativo.” 

 

 

PROJETO DE LEI Nº 011/2022 - LOA – PRIMEIRA VOTAÇAO  
 

“Estima a Receita e fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido 
Sales, para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências.” 
 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 

PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
LEGISLAÇÃO E COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINAÇAS. 

Nº. 011/2022, EM 28/11/2022- Primeira Votação 

 

PROJETO DE LEI Nº 011/2022 

AUTOR: Poder Executivo Municipal 

PARECER: Favorável, com apresentação de emendas. 

RELATOR: Elias José de Sousa Neto 

RELATOR: Ivano Pereira França 

 

“Estima a Receita e fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido 
Sales, para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências.” 
 

 

 

 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

CEC541F1870E27502CF3629CFA7B35FB



quarta-feira, 7 de dezembro de 2022  |  Ano VII - Edição nº 00428 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 004

Câmara Municipal de Cândido Sales

EMENDA MODIFICATICA Nº 04/2022 ao Projeto de Lei nº 011/2022- Primeira Votação  

 

“Estima a Receita e fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido 
Sales, para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências.” 
 

PROPOSTA POR: Cleomar Prado Gusmão 

Glauber de Oliveira Lima 

Ivano Pereira França 

Luduvico Pereira de Brito 

Elias José de Souza Neto 

Alva Suzana Ferraz de Araujo e Ferraz 

 

 

EMENDA SUPRESSIVA Nº 001/2022 ao Projeto de Lei nº 011/2022- Primeira Votação  

 

 “Estima a Receita e fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido 
Sales, para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências.” 
 

PROPOSTA POR: Cleomar Prado Gusmão 

Glauber de Oliveira Lima 

Ivano Pereira França 

Luduvico Pereira de Brito 

Elias José de Souza Neto 

Alva Suzana Ferraz de Araujo e Ferraz 

 

 

EMENDA SUPRESSIVA Nº 002/2022 ao Projeto de Lei nº 011/2022- Primeira Votação  

 “Estima a Receita e fixa a Despesa do Orçamento Anual do Município de Cândido 
Sales, para o exercício financeiro de 2023 e dá outras providências.” 
 

PROPOSTA POR: Cleomar Prado Gusmão 

Glauber de Oliveira Lima 

Ivano Pereira França 

Luduvico Pereira de Brito 

Elias José de Souza Neto 

Alva Suzana Ferraz de Araujo e Ferraz 
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Passando para o Pequeno Expediente determinou cinco minutos pra cada vereador 
convidou para fazer uso da palavra Paulo Antônio Soares Brito cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que as chuvas tem causado situações corriqueiras na Bahia 
principalmente no sul e tem causado preocupação e retrocesso quando viu uma 
reportagem das mesmas famílias que sofreram com enchentes estão passando pela 
mesma situação do ano passado, lhe causou muita tristeza e o poder publico não tomou 
nenhuma providência;ressaltou que nossa cidade não causa por esses transtornos de 
enchentes, mas é motivo de tristeza para cada um, lamentou por saber que continuará o 
sofrimento daquelas famílias pois as previsões indicam mais chuvas para o mês; se 
preocupou com o nosso município em relação as estradas que já não estavam boas e 
com o período de chuvas pioraram, enfatizou que precisamos de chuva para produzir; 
disse que está chegando final de ano e muitas comemorações estão por vir, agradeceu 
a Deus e disse que foi um ano muito bom, muitas lutas e vitorias, agradeceu pelo seu 
aniversário de sessenta e um anos na ultima sexta-feira, pela vida pessoal e política e 
sempre continuará lutando pelos que mais precisam, em tempos disse não ser fácil 
passar por trinta e cinco anos de mandato quase metade da vida na política; disse que 
agradeceu os duzentos e quatorze parabéns causando uma imensa alegria, pediu pra se 
retirar do plenário após a sua fala por motivos de força maior, agradeceu e encerrou. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Elias José de Sousa Neto cumprimentando e 
saudando a todos dizendo da satisfação de estar em mais uma sessão, em tempos 
agradeceu a Deus pelas chuvas e demonstrou a preocupação pelas estradas e o risco 
de alagamentos e pediu a todos pra ficarem atentos para ajudar em qualquer situação 
se necessário; falou que dia três de dezembro se comemora o dia internacional das 
pessoas com deficiência que é preciso criar condições de igualdade para pessoas com 
deficiência em especial em nosso município com um olhar atento para inclusão dessas 
pessoas; disse também que no próximo domingo terá a final da copa municipal Alziro 
Viana em homenagem ao senhor Velho Barbeiro que tanto contribuiu para o nosso 
futebol e parabenizou a prefeitura municipal e parabenizou os dois times finalistas com 
seus respectivos treinadores; falou da primeira votação da LOA- Lei Orçamentária Anual 
e disse ter uma grande responsabilidade que direciona o que o município arrecadará e 
de forma gastará e que é de suma importância os tributos arrecadados pelo município 
volte para o mesmo em forma de obras e ações e que é papel de cada vereador 
contribuir para que o município continue avançando, agradeceu e encerrou. Em seguida 
fez o uso da palavra a vereadora líder da situação Alva Suzana Ferraz de Araújo e 
Ferraz cumprimentando e saudando a todos dizendo que estão com a missão e 
responsabilidade hoje de votar a Lei Orçamentária; agradeceu a Deus pelas chuvas e 
disse que somos abençoados por nossa cidade não passar por angústias das enchentes 
como no sul da Bahia como passaram ano passado, pediu que os governantes dessas 
cidades buscarem soluções para amenizar esses sofrimentos e devemos sempre ficar 
atentos, pois não sabe o dia de amanhã por a vida ser uma surpresa; prestou as 
condolências para a família de Sideni no distrito de Quaraçu; agradeceu a presença do 
senhor Juju sendo sempre referência da plenária e encerrou. Em seguida fez o uso da 
palavra o líder da oposição Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a 
todos parabenizando e lembrando do aniversário do vereador Paulo Brito; pediu que 
colocasse algumas fotos no slide com fotos da obra do centro de esportes sendo 
fechada pela empresa responsável dizendo que a administração começou a ouvir o 
clamor dos vereadores a cada sessão, e disse que todas as obras precisam ser 
fechadas pois recebem recursos para tal; cobrou resposta de quando será feita as 
ornamentações de natal na praça principal e dos distritos e citou a de conquista já feita e 
disse que a prefeitura como sempre está desorganizada; pediu explicações à 
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coordenação de transportes sobre o fim do combustível do ônibus escolar que foi buscar 
os alunos no Porto de Santa Cruz e Renascer, pediu respostas também de outro ônibus 
escolar que levava pacientes pra Vitória da Conquista para tratamento de hemodiálise 
tendo fotos e vídeos e relatou que uma paciente quase cai do mesmo, disse que uma 
van que fazia esse transporte foi retirada e vai verificar se foi por falta de pagamento, 
disse não ser admissível essa situação; falou da votação da LOA que a arrecadarão do 
ano vindouro é de quase cem milhões de reais  e que não é por falta de recursos que 
está acontecendo essas omissões, no momento oportuno irá discutir e votar com 
responsabilidade, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora 
Simone Lacerda Soares de Oliveira cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
hoje terão a missão de votar a LOA sendo uma lei muito importante para o município; 
disse que em relação do carro que o vereador Glauber Lima disse que nunca houve 
carro para esse transporte que transporta pacientes da zona rural para fazerem 
tratamentos em Vitória da Conquista e que na gestão Maurílio Lemos está dando 
condições e deu explicações, agradeceu a gestão pois foi uma reinvindicação da 
vereadora; falou da dificuldade da população da zona rural e que é fácil falar quando se 
mora na cidade e disse que muitos deixam de fazer os seus exames porque os 
transportes de linha saem meio dia de cada local e o prefeito dá muito valor a saúde 
preventiva; agradeceu pelas chuvas e disse que nesse período não se deve questionar 
estradas de chão pois mesmo sendo de melhor qualidade com o período de chuvas não 
resistem, falou também que o sistema de escoamento feita pelo prefeito está servindo 
para não alagar; demonstrou o seu desejo de estar com toda região de Lagoa Grande 
em todo o seu mandato, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Ivano Pereira França cumprimentando e saudando a todos falou que ainda a 
sua família ainda se encontra enlutada; disse que foi eleito para representar o município, 
que respeita a todos os colegas e principalmente os seus eleitores e que são 
conhecedores que o mesmo não brinca em serviço, mas que eleitores que não 
demonstra compromisso não merecem credibilidade e quem conhece o seu caráter sabe 
que não se vende, mas cumpre o seu papel de vereador; direcionou ao colega Luduvico 
cobrando em nome dos desportistas o vestiário do Bomba; falou que pacientes com 
doença crônica  estão a mais de dois meses precisando de uma ultrassom e se indignou 
pedindo pra colocar essas pessoas na lista de prioridade; disse que não vai criticar 
carros escolares que levam pacientes para outras cidades e que já se faz em todas as 
gestões, porém que na saúde é preciso rever porque está indo muito mal, fraca em 
todas as áreas e que o povo pede socorro  e pediu para o prefeito se reunir com a 
equipe e fazer mudanças; falou que tem responsabilidade pelo seu mandato que é para 
o povo, pediu atenção pra fazer reparos nos povoados em decorrência das chuvas 
agradeceu e encerrou. Em seguidafez o uso da palavra o vereador Luduvico Pereira de 
Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que a estrada da Barriguda está 
muito crítica que precisa a patrol ficar num ponto estratégico para os reparos; falou do 
vestiário do Bomba que precisa verificar as situações para depois fazer as críticas, que 
trabalhou a semana toda na obra e que o colega não observou o andamento da mesma 
que alguém passou uma inverdade para o vereador; com aparte o vereador Ivano disse 
que não foi informado da retomada da obra e fica feliz pois a obra será concluída; o 
vereador Luduvico disse que logo estará concluída a obra, agradeceu e encerrou. O 
presidente Simplício registrou presenças no plenário. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Marcos Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos lamentando a 
morte do morador de QuaraçuSideni e de familiares que se encontram hospitalizados; 
cumprimentou os distritos de Quaraçu e Lagoa Grande; falou das chuvas e que não foi o 
motivo das estradas estarem ruins, pediu pra mostrar fotos da Areninha de Quaraçu que 
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está alagado e que a arquibancada cedeu e que não foi falta de aviso sobre a 
construção no local errado; em parte a vereadora Suzana disse que foi solicitado os 
reparos e que já estão em andamento; o vereador questionou a visita e autorização do 
engenheiro estadual responsável pela obra; falou também do ônibus escolar que 
transportava pacientes citado pelo colega Glauber Lima e disse se preocupar porque 
pacientes do TFD que usaram tal transporte sem higienização e disse da falta de 
responsabilidade, agradeceu e encerrou. Em questão de ordem a vereadora Simone 
Lacerda esclareceu o alto custo para os pacientes de TFD irem fazer hemodiálise em 
Vitória da Conquista e disse que é um problema em todas as gestões; Em questão de 
ordem o vereador Marcos Martins pediu para a colega Simone Lacerda se informar e 
estudar sobre a Lei do TFD. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Vanuza 
Freitas Lima cumprimentando e saudando a todos dizendo que é preciso respeitar a 
natureza e que não é o momento de cobrar sobre as estradas; falou que os carros 
públicos precisam atender a população independente que seja pra saúde ou educação o 
importante é servir ao povo; respondeu ao colega Marcos Martins que está na bancada 
da base do prefeito Maurílio sendo que as pessoas conversam demais o que não 
sabem; prestou às condolências a família de Marinalva, deixou abraços para os bairros 
Célio Alves, Loteamento Primavera e pra toda população, agradeceu e encerrou. Em 
questão de ordem regimental o vereador Glauber Lima disse que o presidente Simplício 
fez bem a colocação de não poder usar as apartes no pequeno expediente e que o 
vereador que pede ordem regimental precisar citar o número do artigo que pede a ordem 
e precisa manter a organização e o presidente disse respeitar, mas que precisa de bom 
senso. Em seguida passou a presidência para o vice Elias Neto para convocá-lo; o 
vereador Simplício Maria cumprimentou e saudou a todos dizendo ser um dia 
importante, pois será discutido e feita a primeira votação da LOA, projeto de suma 
importância pra o nosso município e que todos cumprirão o seu papel de vereador; falou 
das chuvas e ficou surpreso que um colega falou que as chuvas não estraga estradas 
sendo um absurdo, que está muito feliz porque chuva é bênção e depois quando passar 
é momento de resolver os reparos; fez um apelo a todos os governantes para colocar 
projetos que resolvam os transtornos nessa época; relatou da reunião que aconteceu no 
povoado de Lagoa do Moreira onde os moradores pediu a ampliação e reforma da 
escola, ampliação do sistema de água e está à disposição para resolver os problemas, 
que o povo está atento e observando sempre a verdade, agradeceu e encerrou. 
Retomando a presidência Simplício Mariade acordo artigo 329 do Regimento Interno 
passando para as matérias constantes da Ordem do Dia submeteu a primeira discussão 
e votação do PL Nº011/2022- LOA, discutiram os vereadores Glauber Lima, Marcos 
Martins, Elias Neto seguindo aprovada nominalmente por todos incorporando o voto do 
presidente. Submeteu a primeira discussão e votação das Emendas Supressivas 
001/2022 e 002/2022 ao Projeto de Lei nº 011/2022, que foram discutidas por bancadas 
de situação e oposição tendo a primeira votação em bloco seguindo aprovadas 
nominalmente por todos incorporando o voto do presidente. Submeteu a primeira 
discussão e votação da Emenda Modificativa 04/2022 ao Projeto de Lei nº 011/2022, 
que foi discutida por bancadas de situação e oposição tendo a primeira votação 
nominalmente seguindo aprovada por todos incorporando o voto do presidente. O 
presidente ressaltou com a volta do covid fez um decreto para o uso obrigatório de 
máscaras no prédio da Câmara. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a sessão marcando a próxima para 
sexta-feira 09 de dezembro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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